

Repercusión mundial por cita del "COSEP"

por: Steven Donziger

MANAGUA, SEPT. 7 (UPI).- Agentes de seguridad del Estado detuvieron hoy brevemente a siete dirigentes empresariales y les ordenaron cancelar las celebraciones del "Día del Sector Privado", planeado para mañana.

El presidente del Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP), Enrique Bolaños, dijo que los hombres fueron liberados dos horas después de haber sido sacados de una reunión privada y que las autoridades les ordenaron cancelar los preparativos para la celebración.

De inmediato, el gobierno del presidente Daniel Ortega no hizo comentarios sobre el breve arresto y la orden de cancelación.

Bolaños, un crítico del régimen sandinista, había dicho que durante la celebración del "Día del Sector Privado" diría "cuatro verdades" sobre el gobierno sandinista.

"Fuimos llevados y el propio Lenin nos habló", afirmó Bolaños, refiriéndose al comandante sandinista, Lenin Cerna, jefe de la Dirección General de Seguridad del Estado.

"Nos advertió que no llevaríamos a cabo nuestro 'show' de mañana, porque no lo tolerarían", agregó Bolaños.

Bolaños y otros dirigentes de la empresa privada de Nicaragua tenían planeado reunirse posteriormente para decidir si realizan su manifestación o la cancelan.

Un testigo dijo que "cinco uniformados se presentaron a la reunión con la Coordinadora Democrática Nicaragüense y se llevaron deteni-

dos a siete dirigentes de la empresa privada".

Además de Bolaños fueron detenidos Jaime Bengoechea, de la Cámara de Industrias; Andrés Zúñiga, de la Corporación Nacional de Profesionales; Ramiro Gurdíán y Rosendo Díaz, de la Unión Nacional de Agricultores; William Báez, de la Fundación de Desarrollo y Ernesto Salazar de la Asociación de Ganaderos.

El doctor Luis Rivas Leiva, miembro del COSEP, dijo que la reunión que estaban llevando a cabo esta mañana era para revisar la política exterior del presidente Ronald Reagan hacia Centroamérica y que ésta continuó después del breve arresto.

MANAGUA, SEPT. 7 (UPI).- Siete dirigentes empresariales fueron sacados hoy de una reunión que sostenían con miembros de la Coordinadora Democrática Nicaragüense y llevados a una Oficina de Seguridad del Estado, informaron fuentes del Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP).

El presidente del COSEP, Enrique Bolaños, encabezó la lista de los dirigentes empresariales detenidos por los agentes, dijeron los informantes.

Los otros detenidos son Jaime Bengoechea, de la Cámara de Industrias; Andrés Zúñiga, de la Corporación Nacional de Profesionales; Ramiro Gurdíán y Rosendo Díaz, de la Unión Nacional de Agricultores; William Báez, de la Fundación de Desarrollo y Ernesto Salazar de la Asociación de Ganaderos.

El secretario ejecutivo del COSEP, Juan Ramón Avilés, dijo que "cinco uniformados se presentaron a la reunión con la Coordinadora Democrática Nicaragüense y se llevaron detenidos a siete dirigentes de la empresa privada".

La orden indicaba que los detenidos tenían que presentarse en la casa número 50 de seguridad del Estado. Avilés indicó que desconoce las razones que originaron el citatorio y la detención.

Otro dirigente de la empresa privada dijo que "se presume que las autoridades quieren impedir que mañana se celebre el Día Nacional de la Empresa Privada", durante el cual Bolaños "diría cuatro verdades", según sus propias palabras.

De inmediato, no fue posible hacer contacto con algún oficial de la seguridad del Estado para que explicara la situación.

MANAGUA, 7 SEP (ACAN-EFE).- Seis líderes de la Empresa Privada Nicaragüense fueron citados y llevados hoy a la sede de la Seguridad del Estado, informaron fuentes del sector privado.

Entre los hombres de negocio que fueron llevados a las instalaciones de seguridad figuran el presidente del Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP) Nicaragüense, Enrique Bolaños Geyer.

También fueron citados y trasladados a la seguridad el presidente de la Cámara de Industrias, Jaime Bengoechea, y Andrés Zúñiga, presidente de la Asociación de Profesionales.

Igualmente se encuentran

en la misma situación el presidente y secretario respectivamente de la Unión Nicaragüense de Productores Agropecuarios (UPANIC), Ramiro Gurdíán y Rosendo Díaz Bendaña.

El presidente del Instituto Nicaragüense de Desarrollo (INDE), William Báez Sacaza, así como Ernesto Salazar, director del Cosep, también fueron citados a la "Casa 50", de la Seguridad del Estado.

Las autoridades sandinistas aún no han informado las razones de la citación a los empresarios, quienes son interrogados, sobre asuntos que aún no han trascendido, añadieron las fuentes.

La mayoría de los citados se hallaban en una sesión de la Alianza Opositora Coordinadora Democrática Nicaragüense (CDN), en la sede de la Confederación Nacional de Profesionales, CONAPRO. En ese local se presentaron agentes de la Seguridad del Estado con la orden de llevarlos a las instalaciones de su organismo para cumplir con la citación.

Cuando directivos del COSEP preguntaron si los empresarios iban detenidos, los agentes contestaron que no, sino que únicamente tenían que comparecer ante la citación.

El requerimiento ocurre en la víspera de una semana nacional que mañana celebrarán en esta capital los empresarios con el fin de crear el "Día del Sector Privado" de Nicaragua.

Los empresarios proyectan celebrar la asamblea en la "Casa de España", en las afueras de esta capital, según confirmaron fuentes de COSEP.

CENSURADO EN LA PRENSA

7 - SEPTIEMBRE - 85.

Proclamado el Día de Empresa Privada

El régimen sandinista tiene miedo a la institucionalización del Día del Sector Privado y por eso el director de la Seguridad del Estado amenazó a varios dirigentes del COSEP, en la Casa 50, afirmó el Ing. Enrique Bolaños Geyer, en conferencia de prensa ayer tarde.

Ante tal amenaza, la dirigencia nacional del sector privado acordó suspender la Asamblea de la empresa privada, programada para hoy sábado en Casa España.

Según el jefe de la Seguridad, señaló el Ing. Bolaños Geyer, esta prohibición se produce por estar levantando bandera públicamente en torno a Jorge Salazar, y que eso no se podía permitir.

El Lic. Ramiro Gurdián, alegó que la Corte Suprema había sobreesido a Jorge Salazar, y por lo tanto no es argumento legal el uso de su nombre y que si habían organizaciones fuera del control del COSEP, que utilizaban su nombre, nada tenía que ver en ello el sector privado.

Contestando el jefe de la Seguridad nuevamente: No quiero discutir un minuto más, el acto de mañana no se podrá verificar, Nosotros vamos a sacar cintas y grabaciones de la verdadera historia de Jorge Salazar.

LLEGA LA CITA

El Ing. Enrique Bolaños, en la conferencia de prensa, narró el inicio de la citación de la Seguridad del Estado, cuando se encontraba en el COSEP ultimando detalles de la Asamblea Nacional.

Asistieron a la cita el Dr. Jaime Bengoechea, Lic. Ramiro Gurdián Ortiz, Lic. William Báez, Dr. Andrés Zúñiga y el Ing. Bolaños Geyer.

El jefe de la Seguridad les dijo: El acto programado para mañana (hoy) no puede permitirse. Pretenden erigir la bandera de Jorge Salazar y eso no podemos permitirlo que se haga públicamente. Ustedes pueden erigir su bandera si quieren, pero no en público. Ustedes conocen muy bien la posición de su esposa, quien está íntimamente ligada con la contrarrevolución, con el FDN.

La relación armada con la relación política la hemos per-

mitido porque así es la revolución, no porque ustedes nos la impongan. No vamos a permitir, repito, no vamos a permitir ese acto de mañana.

Y cuando decimos que no vamos a permitirlo, no vamos a permitirlo. Ustedes conocen bien la liga entre el acto de mañana con la figura de Jorge Salazar, que equivale a la contrarrevolución. Este acto está bordeando la contrarrevolución.

No vamos a discutir un segundo en resolverlo como se resolvió lo de Jorge Salazar o como a quien sea.

Ya hemos citado y hemos advertido a sus directivos regionales acerca de esta relación, y no vamos a permitir que el señor Barrera, de Matagalpa, exalte la figura de Jorge Salazar como pretende hacerlo.

Los que quieran exaltar el nombre de Jorge Salazar que se pasen a su Comando, refiriéndose al Comando del FDN "Jorge Salazar", ustedes, mejor que nadie conocen esta situación y saben bien de qué estamos hablando. Por lo tanto el acto de mañana no se puede efectuar.

Para finalizar, dijo el Ing. Bolaños Geyer que con la presencia de todo el periodismo nacional e internacional, el COSEP da como institucionalizado el Día del Sector Privado (ayer viernes).

Y a la vez dijo que pedía disculpas a los mismos periodistas por la suspensión de la Asamblea Nacional del Sector Privado, ya que todos habían recibido invitaciones.

Es una excusa decir no se puede mencionar a Jorge Salazar. Aquí en Nicaragua todos los días se habla de los Somozas y no pasa nada.

La realidad de esto es el efecto de la confrontación de la economía totalitaria, mal planificada en manos del Estado y la economía libre del sector privado.

Hemos recibido una amenaza que contradice las palabras del comandante Daniel Ortega ante la comisión especial de la Asamblea Nacional.

Entonces preguntamos: "¿De qué sirven las leyes de una Constitución que garantice la libertad de organización, si un funcionario menor las viola?"

CENSURADO EN LA PRENSA

7-SEPTIEMBRE-85.